



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Un giro en cuanto a pasar de la condena al apoyo se dio este fin de semana en Guanajuato, estado al que antes la presidenta Claudia Sheinbaum utilizaba para rebatir las críticas por los incidentes violentos que tenían lugar en entidades como Tabasco o Sinaloa, pues utilizaba el argumento de que en la primera entidad había más delitos.

Ahora, junto a la gobernadora de la entidad, la panista Libia Denisse García, manifestó que la apoyará ante la ola de violencia que viene aquejando a la entidad, llegando a afirmar en un acto público que "dos mujeres podemos poner orden en Guanajuato".

No es un cambio menor, pues se trata de la primera ocasión en que expresa su apoyo a un mandatario estatal de oposición, cuando poco antes había fustigado a dicha entidad y la ponía como ejemplo de lo que no se debe hacer en la materia.

El tema de seguridad, de acuerdo a esto y lo sucedido en el marco de las presiones de Donald Trump, se empieza a convertir en uno no sólo importante, sino en el que quizá pueda definir en 2027 el destino de las elecciones de ese año, considerando que no sólo habrá gubernaturas en juego, sino la renovación de la Cámara de Diputados.

Así que no es menor el viraje en los mensajes de la presidenta Sheinbaum, pues debe estar considerando enfocar buena parte de la estructura de comunicación de su gobierno a tocar este tema y buscar que no se convierta en uno negativo para su administración.

La única variable que no controla se llama Donald Trump, quien parece que exigirá más del gobierno mexicano y hasta, como se ha especulado por una entrevista que concedió, que también busca la entrega de políticos vinculados al crimen organizado.

Así, se entiende que debe aislar lo que viene de Estados Unidos con lo que pasa en las calles de muchos estados en el país, pero se trata de una apuesta arriesgada, porque si los cárteles reaccionan a las detenciones, operativos y entrega de sus líderes a la justicia estadounidense, se estará abriendo un nuevo frente y el tema de la seguridad estará presente en las campañas de 2027.

Esto, si la oposición tiene capacidad de entender y manejar este tema para su provecho.

APUNTES ELECTORALES

Félix Salgado Macedonio, alentado por el cambio en la fecha de entrada en vigor de la prohibición de nepotismo electoral, ahora salió con que el pueblo es el que decide e insistió en que el verdadero nepotismo es cuando un gobernante nombra a su familia en el poder, pero si el pueblo elige, no aplica esa definición.

Reporteros que cubren el INE denunciaron agresiones por parte del personal de comunicación del instituto, con la complacencia de la consejera presidenta.

Para no variar, el domingo se expresaron quejas en el chat de diputados de Morena en Whatsapp, con motivo de una convocatoria que fue desconocida por algunos legisladores, además de otras expresiones de broncas internas, como informó el portal EmeEquis.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México